

América Latina: lentitud y cautela

Por [Eduardo Recoba](#) 06/10/2021 - 14:18 UTC

Con datos del observatorio de la calificadora de riesgo Standard & Poors desde su reporte S&P Global Ratings [S&P], las economías de Latino América atan de un hábitat poco dinámico a propósito del crecimiento en términos de producción y de demanda agregada así como desde los principales mercados y trading; situación que –para la firma calificadora- responde a la “nueva normalidad pospandémica”.

Debilidades estructurales

Tras un 2020 de recesión atípica por la COVID 19 en América Latina se destaparon males que durante más de tres décadas se ubicaron dentro de un patrón o modelo de crecimiento neoliberal que decantó, según medios y agencias, en desigualdad y falta de oportunidades –por parte de la mayoría de la población regional- para acceder a servicios básicos como salud y educación.

El crecimiento es tardío, torpe y tímido en la región señalan economistas y firmas gestoras de activos que colocan excedentes en activos vinculados a emisores de América Latina.

El crecimiento en este 2021 así como el logro de estándares de bienestar económico, no han registrado la celeridad que el trading y forex online estimaron a inicios del reinicio de operaciones productivas y de negocios que se ubicó al principios del cuarto trimestre del 2020 o hace alrededor de un año.

Proyecciones

La compañía de calificación crediticia ubica a la región en un rango de avance, pero cauteloso.

S&P proyecta en términos de PBI real para este 2021 y desde “las principales economías de América Latina una actividad más fuerte de lo esperado en el segundo trimestre”.

“Nuestras proyecciones para el crecimiento del PBI en 2022 [y posteriormente] se mantienen prácticamente sin cambios”, dice. No obstante, percibe S&P, que “Los confinamientos son un lastre menor para el crecimiento”.

De momento, la empresa advierte que “Los principales riesgos para nuestras expectativas incluyen el aumento de la inflación interna, nuevos episodios de inestabilidad social y política, la normalización más rápida de lo esperado de la política monetaria estadounidense y las ramificaciones de un posible deterioro considerable del mercado inmobiliario de China”.

“La aparición de variantes de COVID 19 más contagiosas que obliguen a los gobiernos a imponer confinamientos estrictos seguirá siendo un riesgo durante algún tiempo”.

Para el rango de las seis economías más grandes de Latino América [LatAm 6], la firma calificadora ha proyectado un avance en términos de PBI real para el 2021 y 2022 de +6,4% y +2,4% respectivamente.

México y Brasil, las dos economías más grandes de la región crecerán en este 2021 –señala S&P- en +6,2% y +5,1% respectivamente. Para el 2022, el PBI real estimado de México y Brasil ata de +2,9% y +1,8% respectivamente.

Perú y Chile –las economías andinas más grandes de la región- harán otro tanto en este 2021 en +12%, +9%, respectivamente; y la trasandina Colombia en +8%; siendo el avance del PBI real en 2022 para -las dos naciones andinas- de +3% y +2,5%, respectivamente y para la nación trasandina con un +3%, dice S&P.

Según la calificadora, América Latina retornará a niveles precovid en el primer trimestre de 2022, lo que implica una recuperación “más lenta que la de la mayoría de las principales economías del mundo”.

Brasil, Colombia y Chile se ubicaran en espacios precovid hacia el cierre del 2021; México y el Perú registrarán este espacio precovid a inicios del 2022; y Argentina a finales del 2022.